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1.  Présentation du badminton 

 

 

 

 

 

 
 

 
- Dans le Top 10 des sports les plus pratiqués au monde avec 200 millions de 

pratiquants ! 
- 180 923 licenciés en France (saison 2013/2014) avec un nombre de licenciés en 

constante progressions (cf graphique) 
- 1916 clubs affiliés (saison 2013/2014) 
- 1er sport scolaire et universitaire avec 1 million de joueurs en UNSS 
- Sport rassemblant les sexes et les générations (cf graphique). 
- 493 km/h à la sortie de la raquette d’un joueur malaisien 
- Internationaux de France de Badminton (IFB) : depuis 2008 une étape du circuit 

Super Séries qui réunit les meilleurs joueurs de la planète à Paris 
- Couverture TV grandissante : matchs en direct sur l’Equipe 21 des IFB 
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2. Le club 

A) Historique 

Le BCCI est né en 2007 de la rencontre de deux volontés : d’un coté un petit groupe de 

joueurs habitant Châteauneuf sur Isère mais étant obligés de pratiquer à l’extérieur du fait 

de l’absence de club dans le village ; et de l’autre un petit groupe de joueurs évoluant à la 

section badminton de la MJC, mais souhaitant pouvoir évoluer dans leur jeu.  

L’alliance de ces 2 groupes, a permis de créer un club uni, qui s’est affilié à la Fédération 

Française de Badminton, évoluant sous l’égide de la MJC. 

Après un départ hésitant, une augmentation considérable de la taille du club, ainsi qu'une 

structuration des dirigeants a conduit à la création logique d'une association loi 1901. 

(Création en 2010, mais activation en 2011). 

Depuis le club s'est rapidement structuré et a dû plafonner sont nombre de licenciés.  



  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

B) Le Badminton au BCCI 

- 2 fois champions Drôme Ardèche par équipes (mixte).  

- 1 équipe en régional 3 

- 1 équipe en départemental 1, 2 équipes en départemental 3.  

- De nombreuses victoires en tournois.  

- Organisation d'un tournoi amical et d'un tournoi interrégional rassemblant 150 

participants.  

- 2015 : organisation de la phase qualificative du championnat de France intercomité 

jeunes.  

- 2 joueuses phares : Lise Malbos 450ème joueuse française en simple, 303ème en double 

dame, Elodie Samuel (nouvelle recrue) 299ème joueuse française en double dame 

- 4ème club Drôme-Ardèche, 33ème club Rhône-Alpes, 299ème club français.  

- 2 entrainements par semaine le lundi 18h-20h30 et le jeudi 21h-23h30. 

- Un bureau composé de 7 personnes. 

- Le club est reconnu pour son aspect convivial au quotidien et lors des manifestations.  

- 1 arbitre, 2 animateurs de badminton. 

- Précurseur et référent national au niveau du développement durable. Obtention du 

label Agenda 21 et obtention du macaron sport responsable chaque année depuis 

2013, intervention sur la formation développement durable de la FFBaD, 2 fois 

finaliste du trophée national sport responsable, mise à l'honneur par le CDOS en 

2014, vainqueur (prix du public + prix du jury) du concours Pocket film organisé par le 

ministère des sports en 2015.  

 

 

 

 

 

 

 

 



3. Constats 

Le BCCI arrive actuellement à une période charnière, où après s'être agrandi et structuré, il 

doit répondre aux attentes de chacun malgré certaines contraintes.  

Le club s'est bien développé et s'est fait connaitre et reconnaitre notamment grâce à son 

investissement dans le développement durable, qui est aujourd'hui un axe essentiel et 

prioritaire du club pour continuer son évolution.  

Mais pour avoir un impact plus important, il nous faut communiquer plus et communiquer 

mieux auprès de nos adhérents, mais aussi auprès d'un public élargi. Il faut également que 

cette communication soit adaptée au public visé. Nos adhérents sont différents et ont des 

attentes différentes, certains veulent juste s'amuser, une majorité tient à la convivialité qui 

est une valeur phare du club, d'autres veulent performer seul ou en équipe. Il est donc 

primordial de pouvoir accompagner chacun, avec des personnes qualifiées.   

Pour que le club perdure dans le temps, il faut préparer la relève sur les différents postes, et 

pour cela il faut intégrer des jeunes.  

 

4. Besoins  

- Financier pour le DD, la formation, l'encadrement des jeunes, l'accompagnement des 

équipes, les volants. 

- Bénévoles pour encadrer les jeunes, les compétiteurs, organiser les manifestations, 

faire vivre le club. 

- Créneaux supplémentaire pour ouvrir aux jeunes,  pour le perfectionnement des 

compétiteurs, la préparation physique et maintenir une branche loisirs.  

- Matériel d'entrainement, poteaux aux normes, salle de réception et rangement.  

- Un accompagnement de la municipalité pour nos différents évènements.  

 

5. Inscriptions  

Chaque saison un nombre de licenciés maximum sera établi par catégories en 

fonction des créneaux que nous avons, afin de pouvoir accueillir un maximum de 

joueurs sans que cela ne perturbe le bon fonctionnement des créneaux.  

La priorité sera donnée aux Châteauneuvois (personnes qui habitent, votent ou 

payent des impôts sur Châteauneuf Sur Isère) pour toute nouvelle inscription. 

Sachant qu'en début de saison une marge est prévue pour recevoir des 

Châteaunevois qui se seraient inscrit tardivement.  

Puis la priorité sera donnée aux personnes ayant des responsabilités et s'investissant 

dans le club, puis aux personnes ayant eu une licence au club la saison précédente, 

puis les Montéraux.  

En cas de litige ou cas particulier, la décision finale sera prise par le bureau. 



AXE N°1 : COMMUNICATION 

 

Dynamiser le site internet et le site Facebook 

=> Constat : les sites internet et Facebook du club ne sont actualisés que trop 

irrégulièrement. 

Afin d’assurer un lien efficace avec les adhérents sur la vie du club, on doit maintenir vivants 

ces supports et les dynamiser.  

=> Objectif : Le but sera d’arriver à pérenniser une gestion hebdomadaire de ces sites en 

ayant au sein du club au moins 2 responsables « webmaster » pour en assurer l’animation. 

Les missions seront alors de :  

- renseigner les rubriques d’actualité (faits marquants du club, résultats tournois, 

communication officielle, soirées convivialité…) 

- atteindre une remise à jour hebdomadaire des actualités 

- maintenir le contenu site web (organigramme, infos club, photos archives…) 

 

=> Délai : Saison 2015-2016 

Pérenniser et renforcer la communication presse et sponsors 

=> Constat : La communication presse a été assure de façon régulière en 2014-2015, en 

diffusant des articles dans la presse locale sur les résultats ou événements impliquant le 

BCCI. 

=> Objectif : Le but sera de pérenniser ce niveau de communication en ayant 2 responsables 

presse désignés et se relayant pour produire et diffuser les articles.  

Les missions seront :  

- Diffusion de 10 articles minimum par an 

- Gestion d’une base de photos et articles pour archives et mise à disposition des 

autres médias de communication 

- Diffusion systématique vers nos sponsors des actions et résultats du BCCI 

 

=> Délai : Saison 2015-2016 

Renouveler le site internet 

=> Constat : Le site internet actuel, s’il convient encore, est construit sur un modèle ancien. 

Afin de renforcer l’attractivité du club et communiquer avec une image moderne, il faut 

anticiper et prévoir le renouvellement à terme du site web vers un modèle plus récent. 



 

=> Objectif : Le but est de le faire évoluer vers un site au design et graphisme modernes, 

avec une interface dynamique et ergonomique. 

Un adhérent du club devra être porteur du projet avec pour mission : 

- La définition du nouveau site en collaboration avec le bureau BCCI pour 

avis 

- Proposer et créer de nouvelles rubriques pratiques accessibles aux 

adhérents uniquement (accès personnel compte joueur, demandes 

équipiers pour tournois, boite à idée via formulaire en ligne…) 

=> Délai : Evolution du site à prévoir d’ici 2ans, 3 ans max 

 

Développer des supports de communication 

=> Constat : Le BCCI ne dispose pas à ce jour de supports de communication permettant 

d’afficher nos sponsors lors de diverses manifestations. 

=> Objectif : Développer des supports physique de communication, nécessaires pour afficher 

correctement nos sponsors lors des tournois BCCI. Les moyens retenus pourront être des 

banderoles, aquilux, roll-up, eco-cups… Ces supports seront renouvelés au gré de leur 

dégradation et/ou de l’évolution des sponsors. 

Première année : 2 supports + prévisionnel renouvellement 1 support par an en moyenne. 

=> Délai : Saison 2015-2016 

Participer au Corso 

=> Constat : Le Corso de Chateauneuf est un événement majeur de la vie locale qui est un 

bon moyen de promouvoir et d’assoir la reconnaissance du BCCI parmi les associations 

Châteauneuvoises. L’édition 2015, première expérience, a été un succès. 

=> Objectif : le club proposera chaque année de participer au Corso dans la mesure des 

ressources humaines disponibles (exemple : la formule « Géant » a été très bien adaptée en 

2015)   

=> Délai : Saison 2015-2016 

 

Organiser des animations et réceptions informatives 

=> Constat : Le BCCI offre peu de moyens de découvertes du Badminton aux extérieurs 
(une tentative en 2014 qui n’a pas rencontré de succès. 
 
=> Objectif : Dans le cadre de l’ouverture aux jeunes, le but sera de développer notre 



communication externe par le biais d’animations ponctuelles auprès des écoles par la 
mise en place d’une ou plusieurs journées « portes ouvertes ». Ceci pourra être combiné 
avec une « porte ouverte » destinée aux parents des jeunes du club et aux 
Châteauneuvois. 
 
Dans le cadre des activités et actions du BCCI dans le domaine du développement 
durable,  une communication systématique sera assurée afin de les valoriser auprès des 
autres associations et élus. Au minimum aura lieu une réception informative lors du 
tournoi annuel). 
 

=> Délai : Saison 2015-2016 

 

Réalisation d’une plaquette et presse-book 
 
=> Constat : Afin de faciliter et dynamiser la recherche de sponsors, un support de 
communication attrayant présentant le club est nécessaire. 
 
=> Objectif : Le but est de réaliser une plaquette attractive de présentation du club. Elle 
pourra être associée à un presse-book ou équivalent reprenant les principaux résultats et 
réalisations du club. 
 

=> Délai : Saison 2015-2016 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



AXE N°2 : LE BADMINTON POUR TOUS 

Maintenir une pratique loisirs 

=> Constat : Nous pouvons constater qu'une partie de nos adhérents ont une pratique 

exclusivement loisirs (ils ne font pas de tournoi ni d'interclubs, mais souhaitent juste jouer).  

=> Objectif : L’esprit du badminton loisir doit être maintenu dans le club lors des créneaux 

de jeu libre. Il faut pour cela leur proposer une pratique adaptée à leurs envies. 

=> Moyens à mettre en œuvre: 

 A court terme (saison 2015/2016) :  

 - Engagement d'équipes interclubs D4 si souhaité par des joueurs. 

 - Créneaux de jeu libre 

 - Participation et organisation de journées badbacool 

 - Animation loisirs (matchs à thème) 

 

Conserver et améliorer la convivialité 

=> Constat : la convivialité est une valeur primordiale, qui est recherchée par la quasi-totalité des 

adhérents au sein du BCCI, que ce soit durant les créneaux de jeux ou en dehors du gymnase.  

 

=> Objectif : Veiller à maintenir une ambiance saine entre les joueurs, permettant à chacun d'être 

épanoui  au sein du club. De permettre une meilleur intégration des nouveaux adhérents. Entretenir 

cette convivialité sur les terrains, mais aussi en dehors. 

 

=> Moyens à mettre en œuvre :  

 A court terme (saison 2015/2016): 

 - Organisation d'une journée d'intégration en début de saison, repas de noël, repas 

de fin de saison 

 - Organisation de tournois internes (tournoi déguisé pour mardi gras, tournoi pêle-

mêle lors des entrainements) 

 - Chaque début de saison création d'un trombinoscope des adhérents 

 - Incitation à fêter son anniversaire lors des entrainements 

 - Participation à la convivialités dans les différents tournois où nous participons 

 - Participation aux manifestations Châteauneuvoises (corso, beaujolais, matinée 

boudin....) 

  

 A moyen terme (saison 2017/2018): 

 - Création d'une commission convivialité chargée de proposer les différentes 

manifestations, s'assurer que les adhérents fêtent leur anniversaire, gère  le 

trombinoscope.... 

 - Gestion des tournois : déplacement, logement, soirée, logistique 



 - Organisation de weekend +/- sportifs 

 - Organisation d'un tournoi interne sur une journée en famille 

 Ouvrir aux jeunes 

=> Constat : Nous n'accueillons pas de public jeunes, certains Châteauneuvois sont donc 

contraints de jouer dans d'autres clubs.  

 

=> Objectif : Ouvrir aux jeunes pour préparer la relève d'un point de vue des dirigeants, 

bénévoles et pour former les joueurs de demain.  

 

=> Moyens à mettre en œuvre :  

 A court terme (saison 2015/2016): 

 - Ouverture de créneaux jeunes encadrés et créneaux mixte jeunes + adultes 

 - Accueil d'un TDJ 

 - Former des entraineurs 

 - Encadrement pour la réforme du rythme scolaire sur 1 cycle 

 - Participation des jeunes aux TDJ 

 - Impliquer les jeunes et les parents dans la vie du club 

 

 A moyen terme (saison 2016/2017): 

 - Création d'une commission jeunes 

 - Labellisation EFB au moins 1 étoiles 

 - Participation aux interclubs jeunes 

 - Accueil de stage comité pour les jeunes 

  

 A long terme (saison 2019/2020): 

 - Labellisation EFB 4 étoiles (permet d'obtenir subvention CNDS) 

 - Jeunes sélectionnés pour l'équipe intercomité. 

 - Organisation de stages jeunes 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



AXE N°3 : Performance sportive: 

 

Permettre à chacun d'atteindre son excellence sportive : 

=> Constats : Le club est composé majoritairement de compétiteurs. Ces 

compétiteurs cherchent sans cesse à progresser. De même les joueurs des équipes 

interclubs veulent progresser pour maintenir ou faire monter leur équipe. 

Mais actuellement le club ne propose que des créneaux avec jeux libres, il n'y a pas 

de préparation, d'entrainement, ce qui ne favorise pas la progression des joueurs. 

 

=> Objectifs dés la saison 2015/2016: Permettre à chacun d'atteindre son excellence 

sportive, et de faire des résultats en compétition. Avoir une équipe en régional 2 et 1 

en départemental 1.  

 

=> Moyens à mettre en œuvre :  

 A court terme (dès la saison 2015/2016):  

- Un coaching systématique sur les tournois et interclubs (par les encadrants, 

mais aussi les autres adhérents).  

- Des encadrants formés ou  à former.  

- Des entrainements structurés en complément des créneaux en jeux libres. 

- Former des entraineurs, des officiels de terrains.  

- Une préparation physique adaptée, structurée dès le début de saison et 

entretien physique tout au long de la saison 

 

A moyen terme ( au plus tard à partir de la saison 2017/2018): 

- Un programme des entrainements physique, technique, tactique, et jeux 

libres, établi à l'avance.  

- Un suivi personnalisé des entrainements et performances en fonction des 

objectifs fixés par chacun. (fiche du suivi rempli par le joueur pour l'impliquer) 

- Préparation de la relève en ouvrant un créneau jeunes encadré par des 

personnes formées. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



AXE N°4 : Développement Durable 

 
MAINTENIR les différentes actions et initiatives mises en place par le club les 
années précédentes . 

=> Constat : Le BCCI est déjà très actif en terme de développement durable. Beaucoup 
d'actions fonctionnent bien et son encrées dans la vie du club.  
=> Objectif : Obtention du label agenda 21 chaque année, réunion inter-association, et mise 
en place des principales actions qui fonctionnent bien : le covoiturage, l'utilisation de 
matériels réutilisables ou éco-responsables, le tri des déchets, le recyclage,..... 
=> Moyens à mettre en place à court terme (saison 2015/2016): 
 - Maintien d'une commission développement durable active.  
 - Mise en place d'un listing d'actions à renouveler 
 

FAVORISER les liens sociaux par l’intermédiaire du sport 
=> Constat : Nous affichons les valeurs de notre club, notamment la convivialité, l’amitié et la 
solidarité. 
=> Objectif : Permettre à chacun de pratiquer notre sport quelle que soit sa condition sociale, 
de permettre à chacun de s'investir dans le club et de mixer ses différentes personnes. 
=> moyens à mettre en place (à court terme saison 2015/2016): 
 - Conserver un prix de licence faible 
 - Permettre la pratique de notre sport à moindre coût (volants fournis, frais de 
déplacement ....) 
 - Mettre en place une politique de valorisation des bénévoles et encadrants 
 - Favoriser la mixité de notre sport 
 - Mise en place de tournoi interne pêle-mêle 
 - Ouverture à toutes personnes souhaitant pratiquer le badminton (homme, femme, 
enfants, senior, toute situation sociale, ou handicapé....) 
 - S'affilier aux différents organismes permettant de réduire le coût de la licence (carte 
M'ra, coupons sport ANCV....) 
 - Promouvoir les actions sport et santé, par le biais de la communication, d'action 
spécifique et de formation. 
  

IMPLIQUER les différents acteurs locaux 

=> Constat : Le développement durable est bien en place dans notre club et fonctionne en partie 

grâce aux différents partenaires locaux.  

=> Objectif: Créer des partenariats locaux avec les artisans, commerçants, et les associations. 

Sensibiliser nos adhérents et joueurs participant à nos tournois. 

=> Moyens à mettre en œuvre :  

 A court terme (saison 2015/2016) : 

 - Sensibiliser nos partenaires actuels, les médias, nos joueurs à nos actions éco-citoyennes 

 - Communiquer nos actions auprès de nos partenaires, auprès des associations 

Châteauneuvoises et des clubs de badminton.  

 - Création d'un concours développement durable sur notre tournoi.  



 - Réception développement durable sur le tournoi avec les différents partenaires et les 

politiques 

 

 A moyen terme (saison 2017/2018) : 

 - Création de nouveaux partenariats durables 

 - Actions mises en avant sur notre site internet dans une rubrique dédiée.  

 - Création d'une mascotte.  

 - Valorisation des actions Développement durable au sein du club.  

 - Rencontre inter-association 

PARTICIPER à l'expansion du développement durable au sein des différentes 
instances de notre sport 
 
=> Constat : Le BCCI fait partie des précurseur en matière de développement durable. Ce 
pourquoi le club est régulièrement sollicité par la FFBaD. Nous partageons avec les acteurs 
du badminton (comité, ligue, fédération) notre expérience acquise dans ce domaine. 
=> Objectif : Participer à l'expansion du développement durable au sein de notre sport et de 
la société en générale.  
=> Moyens à mettre en place : 
 A court terme (saison 2015/2016): 
 - Représenter notre sport lors des différents concours nationaux multi-sport (Pocket 
film, trophée sport responsable...) 
 - Participer pleinement au développement du club développement durable de la 
FFBaD 
 - Communiquer sur nos actions développement durable auprès des différentes 
instances sportives, et auprès des médias.  
 - Mutualisation des bonnes pratiques  
 
 A moyen terme (saison 2017/2018): 
 - Devenir un centre de ressource en développement durable, en conseillant les clubs 
en ayant besoin. 
 - Avoir des outils de communication développement durable propre au club, pouvant 
être utilisé par d'autres clubs (exposition, jeux, outil....) 
 
 

Le président : Jérémy POUZET    Le secrétaire Robin TAMBURINI 

 


